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【明報專訊】本省首屆 「卑詩科技峰會」 （#BCTECH Summit）昨日在溫哥華市

中心開幕，省長簡蕙芝致開幕辭時，宣布多項提升本省科技工業的措施，包括在中

小學課程中加入電腦程式課程和協助僱主透過移民計劃吸納海外科技人才。

【明報專訊】溫哥華市政府就真相及和解委
員會（TRC） 去年所撰寫的報告，提出41項建
議，要求溫哥華在各方面提高對原住民的支援
和宣傳教育。

該委員會的報告中列出共94項行動建議，經

溫哥華市府職員研究後，確定市政府可以落實
其中的27項，並且把它再細分41項建議，預計
今日會提交到市議會進行討論。這41項建議分
為三大部分，分別是 「健康社區」、 「原住民
權益及認同」和 「提高認知、知識和能力」。

【明報專訊】一年一度的 「溫哥華國際遊艇
展」（Vancouver International Boat Show）將於
明日在卑詩體育館（BC Place）及格蘭護島
（Granville Island）碼頭兩地同時拉開序幕。有
業內人士稱，雖然今年賣方供應暢旺，但加幣
匯率有一定影響，或令買家持幣觀望。

第 54 屆 「溫哥華國際遊艇展」將於 1 月 20 日
至 24 日舉行，其中水上展區在格蘭護島，主要
展示中大型船隻及帆船；室內展區在卑詩體育
館，主要展示中小型船隻，觀眾可乘搭免費渡
輪往返於展場之間。該展覽是加拿大西岸最大
型的船舶展覽，有超過250家參展商展出多種船
型，包括 2016 年最新產品，價值從十幾萬到幾
百萬不等。展覽同時還為船舶愛好者提供各類
航海配件、維修服務及多場現場講座以及培訓
活動等。

溫哥華華人遊艇會教練高偉翔表示，雖然去
年其公司在遊艇銷售方面的業績較前年倍增，
但他認為今年的市場並不樂觀。他說，由於加
幣匯率大幅下跌，一些以美金結算的船隻價格

也水漲船高，令本地客戶購買意願明顯下降，
尤其是華裔客戶很多都持觀望態度。同時，中
國經濟增長放緩，人民幣匯率亦下滑，令一些
來自中國的買家財務出現緊張，從而放棄原本
的購買計劃。另外，加拿大移民政策收緊，也
限制了本地華裔市場的拓展。

高偉翔表示，今年遊艇展歐洲船隻有所增加
，另外美國參展商也態度積極，廠商供應暢旺
。不少廠商看重華裔市場，增聘華裔經紀。但
他認為，雖然近年來華裔遊艇市場的確發展迅
速，但佔總體市場份額仍不算大，只有2%左右
，西人仍然是本地遊艇的主要消費群體。這主
要是因為很多西人已將玩船視為生活的一部分
，但對華裔而言，遊艇仍是奢侈品，而非必需
品。

他還表示，華裔購買遊艇習慣亦與西人不同
，西人比較注重購買合同的內容，而華裔客戶
則喜歡由朋友介紹，靠口碑相傳，這可能與他
們對本地遊艇行業了解不足，以及語言溝通能
力有關。

為期兩日的 「卑詩科技峰會」，是省政府早前
推出的 「卑詩科技策略」其中一項工作，吸引超
過2800名來自各地的科技界人士參加。省長簡蕙
芝致辭時表示，科技工業是本省經濟重要一環，
除了能夠開拓新市場外，期間研發出的新技術亦
可以應用於例如農業、醫療等其他行業，一舉兩
得。

簡蕙芝期間作出了多項有關科技業的宣布。為
了培育人才，省政府由今年9月新學期開始，會
在中小學加入與科技相關的課程，5 年班以下的
學生將透過遊戲接觸電腦，而第 6 至第 9 班的學
生則會學習編寫電腦程式， 第10至第12班的學
生則專注在科技資訊和其他新興科技上，啟發學
生的創造力，部分學科更可以取得學分，升讀專
上學院後可繼續進修。

簡蕙芝表示，除了培訓本地人才外，亦需要放
眼海外專才。省政府會與聯邦政府加強合作，協
助科技專才透過卑詩省推薦移民計劃（BCPNP）
移居本省，並協助他們取得海外資歷認證。簡蕙
芝指，期望省政府在挑選移民方面有更大的話語

權，相信此舉除可刺激本地的科技業外，亦可更
有效協助渥太華解決移民個案積壓問題。

另外，省府宣布未來 5 年撥款 450 萬元，資助
科技界團體及公司的僱主，提升僱員相關技術，
首階段先撥出 50 萬元，之後 4 年，每年再撥出
100萬元。

省府昨日亦宣布向卑詩大學（UBC）撥款近
2000萬元，資助該校翻新生物科學大樓的北翼和
中翼，增設實驗室。

為期兩日的 「卑詩科技峰會
」設有展覽館展示最新的科
技產品。其中素里一間專
門研發手機程式的科技公
司推出 3D 攝影技術，利
用手機應用程式和特製鏡
頭拍攝 360 度立體影像，並
與醫療技術結合，推出仿真度
更高的模擬手術程式，讓醫護人

員在為病人施手術前，接受立體模擬訓練，加
強手術的準確度。

【明報專訊】列治文市內的捐物箱估計有多達
100個，並出現滿溢和物件太大不能入箱等問題。
市府準備引入附例並修訂相關條例，規管放置在市
府物業上的捐物箱。箱主必須為註冊慈善機構，事
先申請許可證，市府亦會限制箱的大小和外觀等。
「無牌」亂放者或可被罰450元。附例在獲得通過

後，將在今年7月生效。
列市議會去年9月通過動議，讓市府職員就在規

管市府物業上的捐物箱提交報告；而據報告指，許
可證只會發給獲加拿大稅局批准註冊的慈善機構，
而機構在申請許可證時，並需顯示所收集的捐贈物
品是用於令列治文居民受益的服務和項目。

獲發許可證的機構，需負責清理捐物箱半徑5米
範圍以內的地方。另外，亦需先付按金，若需要清
理的問題未能在 24 小時處理，這些按金會用於繳
還市府代為清理的費用，機構並需買500萬元責任
保險。許可證每年費用為每個箱100元，而按金為
每個箱 1000 元。附例亦會規管捐物箱大小，闊度
、深度和高度分別不可超出1.2米、1.3米和1.9米
。若新附例和有關修例獲得通過，料在今年7月1
日生效。

卑詩科技峰會開鑼卑詩科技峰會開鑼
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最近十期走勢圖 (反白者是特別號碼)
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1月 16日攪珠結果：0系開出 9號；1系交白

卷；2系開出 21、29號；3系開出 34、38號

；4系開出42號；特別號碼13號。

頭獎無人中。二獎一注中，在安省，派二十

六萬零一百多元；三獎八十四注中，每注派

彩二千五百多元。一百萬獎一注中，在安省。下期彩金估計

七百萬元。

0系表現尚可，1系繼續無影，2系穩定，3系不錯，4系未

有突破。

是期貼中9號、21號及34號。

0系選3和6。
1系選11和19。
2系選21和25。
3系選33和37。
4系選40和46。
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▲省長簡蕙芝在 「卑詩科技峰會」 致開幕辭，並宣布多項
與科技有關措施。
◀參展的本地一間科技公司示範利用新手機程式拍攝
3D影像。 （伍皚婷攝）
▶展館內展示新款單人電動車。（加新社）

【明報專訊】卑詩省長簡蕙芝（Christy Clark
）昨日與華裔社區人士午膳，表示非常重視華
埠的發展，認為它是 「溫哥華之珠」，省府在
致力開拓與中國的貿易通道時，也會努力將溫
哥華華埠打造成本省與亞洲的文化樞紐，她還
表示支持在華埠興建華人歷史博物館。

簡蕙芝昨日與多個社團代表午膳，包括溫哥
華華埠基金會、中華會館、馬氏宗親會、伍胥
山公所、全加李氏總公所、溫華裔軍事博物館
、振興華埠委員會等，又為正在快樂山選區參
加補選的自由黨候選人杜加文（Gavin Dew）站
台 。

簡蕙芝表示，快樂山選區的中心議題，應該
是華埠，而不單是市中心東端（Downtown
Eastside）及貧窮問題。她說，華埠在過去一些
年間經歷了不少困難，包括華裔移民人口流失
到列治文、被鄰近地區的貧窮問題影響等；但
她認為目前華埠的復興已經開始，省府會設法

激勵這股趨勢，她形容華埠是 「溫哥華之珠」
（Jewel of Vancouver），是溫市最多元化、最有
歷史價值的地區之一。

簡蕙芝又說，省府近年致力增加對中國的貿
易，推動本省經濟發展及創職，她會確保華埠
在這一波發展中，能擔當卑詩與亞洲的文化樞
紐，她會支持在華埠興建華人歷史博物館。

杜加文則表示，華埠是亞洲移民本省歷史的
象徵，也代表着 「加拿大夢」，如果華埠消失
了，加拿大夢也會破滅，故此保存華埠特色非
常重要。

此外，有與會人士向簡蕙芝及杜加文說，近
年華埠多個大樓發展計劃快速推行，建築物也
與華埠原來的風格不協調，情況令人憂心。簡
蕙芝首先表示，批准發展計劃的建築格式，是
市府的職責，但她表示明白華埠人士的擔憂，
而杜加文則認同，建築物設計影響着一個地方
的身分認同，也影響這個地方的未來發展。

溫哥華國際遊艇展明揭幕溫哥華國際遊艇展明揭幕
業界：加幣人幣下跌恐影響銷售

簡蕙芝讚華埠「溫哥華之珠」
堪當卑詩與亞洲間文化樞紐

（左起）杜加文、
簡蕙芝、李氏公所
的李麗梨、華裔軍
事博物館尹慶宗。

（本報記者攝）

列市將規管捐物箱 大溫地區天氣預測

世界部分城市天氣預測

今天 1/21
(四)

1/22
(五)

溫度(℃) 概況

卡加利
愛蒙頓
溫尼辟
多倫多
渥太華
滿地可
三藩市
洛杉磯
紐 約
香 港
台 北
北 京
上 海
廣 州
新加坡
東 京
悉 尼
倫 敦

陣雨
4 - 9℃

陰雨
5 - 9℃

雨
6 - 8℃

陰雨
5 - 8℃

1/20
(三)

晴間雲
晴間雲
多雲
雪雨
多雲
雪雨
雨

多雲
晴

陣雨
陣雨

晴間雲
多雲
小雨
雷雨
晴
晴
晴

-10 - 2
-14 － -9
-16 － -14
-8 － -4

-16 － -9
-12 － -9
10 － 15
13 － 17
-4 － -1
17 － 18
14 － 16
-9 － 0
1 － 5

13 － 15
26 － 33
1 － 10

22 － 34
-2 － 4

溫市擬採41建議支援原住民和解

工作人員正在為明天開幕的國際遊艇展加緊工作。 （王學文攝）


